
В ГОРОДАХ И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

 — В дойном стаде 150 коров, 70 из них пер-
вотелки. Большая часть животных растелилась, 
и мы рассчитываем на повышение надоев, кото-
рые пока составляют около 8 килограммов, — 
рассказывает глава хозяйства Иван Иванович 
Коськин. — В минувшем году на одну фуражную 
корову получили свыше 3 тонн молока, а его об-
щий надой составил 458 тонн. Продукцию от-
правляем в соседнюю Тульскую область — Бе-
левский район, где предлагают более выгодную 
цену.  Часть молока продаем своему местному 
населению, по 20 литров  бесплатно выделяем 
на питание школьников. Не жалеем молока и 
для подкорма телят.

Зная, что важным условием повышения надо-
ев являются корма, в хозяйстве заготовили их в 
избытке. В рационе животных — силос, сено, 
сенаж, комбикорма, витаминные добавки. Что-

бы корма были более питательными и сочными, 
их еще и сдабривают патокой.

На ферме трудится дружный и работоспо-
собный коллектив. Опытные доярки делятся 
секретами успеха с молодыми.  Валентина Ку-
ликова, Наталья Мамкина, братья-дояры Алек-
сей и Сергей Пугачевы вместе следят за свое-
временностью кормления, обеспечивают 
качест венное доение, отправляют молоко, при-
нимают у коров отелы. Завезти и раздать сено и 
сочные корма (в каждом коровнике для этого 
есть своя рабочая лошадь), почистить скот и по-
мещения помогают сторожа и скотники.

За сохранность и развитие молодняка отвеча-
ют телятницы Н. Размолодина и Н. Пугачева. От-
кормом бычков и телок занимаются Ю. Киселев, 
А. Размолодина и И. Дороднов. Работы у них, как 
и у доярок, много: обеспечить полноценное трех-

разовое питание животных и надлежащий уход 
нелегко. Ветврач И. Ливенских исследует скот на 
наличие заболеваний, контролирует своевремен-
ность искусственного осеменения и отелов. На-
блюдает он и за новорожденными телятами. 

Зарплата у животноводов-передовиков со-
ставляет 10—11 тысяч рублей. Добросовестный 
труд поощряют и натуроплатой: доярки, телят-
ницы, скотники получают ежегодно бесплатно 
зерно и по теленку. 

В хозяйстве понимают, что их будущее — в 
развитии животноводства и увеличении объема 
производства молока. Да только из-за низкой 
цены на зерно и молоко по кредитам, взятым на 
ГСМ и удобрения для растениеводческой отрас-
ли, приходится расплачиваться выращенными 
бычками. Чтобы погасить долг перед банком, 
хозяйство вынуждено было сдать 280 животных. 
Селяне все же надеются, что государство в бли-
жайшем времени поспособствует пересмотру 
ценовой политики на сельскохозяйственную 
продукцию, а всемирный финансовый кризис не 
сильно осложнит их и так непростую жизнь.

Светлана МЕЛЬНИКОВА.
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На заводе 
кризиса нет
Мировой экономический кризис, 

по словам руководства крупнейшего 

болховского предприятия — ОАО 

«Болховский завод полупроводниковых 

приборов», пока не коснулся  их 

коллектива. 

На заводе не только не сокращаются, а еще и 
создаются новые рабочие места, по сравнению с 
соответствующим периодом прошлого года вы-
росла зарплата. А 1 февраля на территории заво-
да открыта аптека — очередной приятный сюр-
приз для работающих здесь болховчан.

Вакцинация  
продолжается
В городе и районе продолжается 

вакцинация населения против гриппа. 

В рамках реализации национального проекта 

«Здоровье» центральная районная больница по-
лучила 2700 доз специальной сыворотки. На се-
годняшний день привито около двух тысяч бол-
ховчан. Вспышек респираторных заболеваний и 
гриппа на территории района не зарегистрирова-
но.

Практика — шаг 
к профессии
Преддипломная практика началась у ста 

студентов выпускных курсов Болховского 

педколледжа.  Практиканты-

третьекурсники посещают показательные 

уроки в образовательных учреждениях, 

принимают участие в творческих встречах 

с учителями начальных классов. 

Практика для старшекурсников — важный этап 
в освоении профессии: делая первые шаги в 
практической работе школьного учителя, они ус-
пешно закрепляют теоретические знания, полу-
ченные на занятиях в колледже.

Соб. инф.

БОЛХОВ

Производство — 
работнику
ОАО «Ливнынасос» серьезно 
поддерживает социальную сферу.
На предприятии ремонтируют спортивный 

зал, планируют оборудовать стрелковый тир.
Здесь развивают различные виды спорта. 

Есть команды охотников, рыболовов, которые 
принимают участие в соревнованиях различ-
ного ранга.

Наибольшей известности добилась хоккей-
ная команда, которая сейчас объединилась с ле-
довой дружиной «Ливгидромаша». Объединен-
ная команда тренируется и принимает соперни-
ков на двух кортах, получает финансовую под-
держку двух предприятий.  Подготовительные 
сборы хоккеисты провели в этом году в Липец-
ке.

В прошлом году на предприятии провели 
замену всех старых окон на новые, реконстру-
ировали вентиляцию на рабочих местах и в 
цехах, обновили систему освещения, во всех 
бытовых помещениях провели ремонт.

В январе сотрудников ОАО «Ливнынасос» 
обследовали врачи центральной районной 
больницы. На предприятии работает завод-
ской здравпункт, планируется открытие тера-
певтического кабинета. 

«Ливнынасос» шефствует над школами 
района, в том числе оказывая большую по-
мощь в организации спортивных мероприя-
тий.

Приоритеты 
здравоохранения
В Ливенской центральной  больнице 
прошла районная конференция 
работников здравоохранения.
В ее работе приняли участие глава админи-

страции района В.П. Ашихмин, его замести-
тель по социальным вопросам  В.С. Ефанов, 
советник губернатора по вопросам здраво-
охранения Т.Н. Васина.

Главный врач района А.Н. Крючков подвел 
итоги работы в 2008 году и обозначил задачи 
на 2009 год.

Наступивший год — год начала реализации 
концепции здравоохранения РФ до 2020 года, 
которая определяет стратегию развития здра-
воохранения на 12 лет.

Участники конференции наметили пути со-
хранения и укрепления здоровья населения 
района на основе  повышения доступности и 
качества медицинской помощи, формирова-
ния здорового образа жизни.

Соб. инф.

Семейный 
музей
Жители села 

Долбенкина супруги 

Сергей Васильевич и 

Нина Александровна 

Булычевы решили 

создать музей русской 

старины. Они даже 

строят для этого 

настоящую русскую 

избу.

В музее Балычевых раз-

местятся драгоценные экс-

понаты, у каждого из них  

своя история. Вот деревян-

ный диванчик, такие в нача-

ле прошлого века были в 

каждой деревенской избе; 

вот солдатский башлык 

времен гражданской вой-

ны, переданный жительни-

цей села Н.И. Бровкиной… 

Многим экспонатам буду-

щего семейного музея Бу-

лычевых более ста лет: 

ткацкий станок, церковная 

утварь…

Строительством музея-

избы занимается сам Сер-

гей Васильевич. Специально 

на эти цели супруги взяли 

банковский кредит.

…Село Долбенкино бога-

то культурными традициями, 

у него своя история, которую 

свято чтут местные жители. 

В последнее время благода-

ря просветительской дея-

тельности Свято-Елизаве-

тинской обители, которая 

находится на территории 

села, сюда стали приезжать 

люди из соседних и отдален-

ных сел и деревень. В ско-

ром времени здесь планиру-

ется открыть гостиницу для 

паломников.

Е. ФРОЛОВА.

БОЛХОВСКИЙ РАЙОН

Готовятся 
к юбилею
15 февраля, в День 

памяти воинов-

интернационалистов, 

к 20-й годовщине 

вывода советских войск 

из Афганистана 

работники 

социокультурного 

информационно-

методического 

объединения проведут 

большое праздничное 

мероприятие. На него 

приглашены воины-

«афганцы», 

представители трудовых 

коллективов.

 50 жителей района выпол-
няли свой воинский долг на 

территории Афганистана. Все 
они за свой ратный труд удо-
стоены правительственных 
наград. Трое погибли на той 
войне.

А. ВИКТОРОВ.

Правом 
на субсидию 
пользуются 
не все
В 2008 году правом 

на получение субсидии 

по оплате коммунальных 

услуг в районе 

воспользовались 669 

человек. Общая сумма 

предоставленных 

субсидий составила 

2 миллиона 931 тысячу 

рублей.

Наибольшее количество 
семей, получивших помощь 
от государства, проживает в 
Глазуновке, Тагинском и Крас-
нослободском сельских посе-
лениях. Наименьшее — в 
Медведевском сельском по-
селении.

По словам сотрудника от-
дела социальной защиты на-
селения Л.И. Акамелковой, не 
все граждане, имеющие пра-
во на субсидию,  спешат ее 
оформить. «Отказники» объ-
ясняют  свою пассивность в 
этом вопросе нежеланием со-
бирать большое количество 
необходимых документов. 
Несмотря на то, что делать 
это нужно всего лишь раз в 
полгода.

А. АНИКЕЕВ.

 Увы, положа руку на сердце призна-
емся, что находится она в кризисе. Да, та 
самая гармошка, что и в радости согре-
вала, и в беде поддерживала. Уже не 
услышишь вечерами её задушевные пе-
реливы, как это раньше бывало в дерев-
не. 

Скажете, каждому времени своё? Но... 
предать гармошку — значит, предать 
прошлое.

Гармонисты ещё есть, но среди них 
молодых — единицы.

И как тут не вспомнить лучшего гармо-
ниста района Николая Емельяновича Пи-
сарева из села Урынок, который  ушел от 
нас в 2002 году. Это был гармонист от 
бога, лауреат многих конкурсов, в том 
числе и областных. Он выходил на сцену, 
поправлял ремень, пускал пальцы сверху 
вниз по кнопкам. Застывал на мгнове-
нье, словно душу  призывал  на помощь. 
И играл! Как колдовал! Люди плакали и 
смеялись, люди верили гармонисту и 
становились добрее.

Ученики играли на его гармошке, на-
жимали те же кнопки, что и он. А всё не 
так. Души не было.

Эх, хорошо бы организовать ежегод-
ный конкурс должанских гармонистов. 

Это и память о Писареве, и популяриза-
ция гармошки. От каждого сельского по-
селения по гармонисту и от райцентра 
несколько — и зал Дома культуры в рай-
центре будет забит зрителями. Можно 

даже устроить конкурсы на лучшее ис-
полнение, например, вальса, русской  
плясовой, частушки.

Пока ещё есть в районе достойные 
гармонисты. В их числе и Юрий Михай-
лович Коротеев (на снимке), который не 
мыслит жизни без музыки. Он играет на 
гармошке, баяне, гитаре, балалайке. Но 
особенно любит гармошку, заставляя 
слушателей оттаять душой. 

Когда в Ливны 
приезжал знамени-
тый музыкант Ген-
надий Заволокин, 
Юрий Михайлович 
достойно пред-
ставлял на конкур-
се гармонистов 
Д о л ж а н с к и й  
район.

Надо было ви-
деть, с какой ра-
достью воспринял 
Ю.М. Коротеев 
идею провести 
смотр гармонистов 
района и пообещал 
обязательно при-
нять в нём участие.

Леонид 

ФОМИН.

Фото автора.

Сохраним 
кадры
На днях в районной 

администрации 

состоялось собрание, 

в котором приняли 

участие руководители 

органов местного 

самоуправления, 

депутаты районного 

Совета, члены и 

сторонники партии 

«Единая Россия», 

представители 

трудовых коллективов, 

профсоюзов и 

общественных 

организаций. Речь шла 

о путях преодоления 

кризисной ситуации 

в финансовой и 

экономической 

сферах.

Глава района В.Н. Кузне-
цов, который вел собрание, 
рассказал об антикризис-
ных мерах, предпринимае-
мых правительством и пре-
зидентом страны. 

О том, что необходимо 
предпринять для смягчения 
последствий кризиса в мас-

штабах района, говорили 
представители районной 
администрации и Отделе-
ния Пенсионного фонда по 
Орловской области, главы 
сельских поселений, руко-
водители предприятий. 

Сохранить кадры, не до-
пустить сокращения штатов 
и безработицы, дифферен-
цированно подходить к 
оценке труда каждого ра-
ботника, учиться экономить, 
стараться обеспечить насе-
ление продуктами питания 
по доступным ценам, сохра-
нить клубно-библиотечную 
систему — таковы основ-
ные задачи, стоящие сего-
дня перед районной вла-
стью и бизнес-сообщест-
вом.

В заключение собравши-
еся приняли резолюцию, в 
которой выразили под-
держку антикризисной по-
литике российского прави-
тельства и президента 
Д.А. Медведева и обозначи-
ли ряд мер, направленных 
на преодоление последст-
вий кризиса в районе.

Соб. инф.

— Самыми активными 
учас тниками стали учащиеся 
поселковых школ, — расска-
зывает заместитель началь-
ника отдела общего и про-
фессионального образования 
райадминистрации И.В. Зу-
бова. — Предпочтение школь-
ники отдали самым любимым 
предметам. В математичес-
ких олимпиадах приняли уча-

стие 22 школьника, по русско-
му языку — 18, географии — 
20 учеников. 

Список победителей вну-
шительный. Ученица средней 
школы №1 Мария Масалова 
принимала участие сразу в 
двух олимпиадах — по физ-
культуре и иностранному язы-
ку. В последней заняла вто-
рое место. Первое место в 

олимпиаде по технологии 
присуждено ученице 11-го 
класса Марине Сальковой 
(средняя школа №1). 

Команда активных участ-
ников районной олимпиады 
представляла Залегощенский 
район в третьем областном 
туре Всероссийской олимпи-
ады школьников. Есть даже 
призер — Дмитрий Сметанин 
(средняя школа №1), заняв-
ший второе место в област-
ной олимпиаде по физиче-
ской культуре и спорту.

Валентина СПЕРАНСКАЯ.

ЗАЛЕГОЩЕНСКИЙ РАЙОН

Выступивший с докладом 
начальник ОВД по Знамен-
скому району В.В. Бобков 
отметил, что работа подраз-
деления признана удовлет-
ворительной. Раскрывае-
мость преступлений по 
сравнению с 2007 годом вы-
росла и составила 66,7%. 
Было возбуждено 99 уголов-
ных дел. Снизилось количе-
ство преступлений, совер-
шенных ранее судимыми 
гражданами (с 23 в 2007 
году до 18 в прошлом году). 
Составлено 734 админист-
ративных протокола. 19 че-
ловек были привлечены к 
административной ответст-
венности за изготовление, 
сбыт и приобретение само-
гона, 16 человек — за 
управление автотранспор-
том в состоянии алкоголь-
ного опьянения.

Начальник отдела обра-
зования районной админи-
страции С.Н. Сорокина рас-
сказала об усилении взаи-
модействия педагогов с со-
трудниками органов внут-
ренних дел.

На расширенном заседа-

нии также выступили глава 

Ждимирского поселения 

Н.П. Ляднова, прокурор 

Знаменского района 

Ю.Н. Жильцов, мировой су-

дья судебного участка Зна-

менского района А.З. Фо-

менко и другие.

Подводя итоги заседа-

ния, С.Я. Яценко отметил, 

что в районе созданы усло-

вия для активного досуга 

взрослых и молодежи. По-

строены стадион, хоккей-

ный корт, в спортивном ком-

плексе круглый год прово-

дятся соревнования по раз-

личным видам спорта. Ра-

ботают Дом творчества, 

школа искусств.

С.Я. Яценко подчеркнул, 

что только совместная ра-

бота правоохранительных 

органов и общественности 

позволит не допустить по-

вышения уровня преступно-

сти и количества правона-

рушений.

Ирина ФИЛАТОВА.

КОРСАКОВСКИЙ РАЙОН

Малый бизнес 
в разных сферах
На территории Ливенского района 

зарегистрированы 43 общества 

с ограниченной ответственностью 

с образованием юридического лица и 

421 индивидуальный 

предприниматель.

60% предприятий ведут торговую деятель-
ность, 20% — оказывают транспортные услу-
ги, 10% — осуществляют сельскохозяйствен-
ную деятельность, 5% — оказывают жилищ-
но-коммунальные услуги, 4% — бытовые 
услуги, 1% — заняты переработкой сельхоз-
продукции.

Предприятия малых форм собственности 
вносят существенный вклад в казну района, 
оказывают спонсорскую помощь.

Торговое обслуживание отлично организо-
вали ООО «Альянс» (руководитель Н.Н. Боб-
кина), ООО «У дяди Вани» (М.Н. Авдеева), 
ООО «Аленушка» (О.А. Беспалова).

Лестные отзывы селян можно услышать об 
организаторах пассажироперевозок 
А.Н. Волкове и В. Н. Грещенко.

Успешно трудятся ливенские фермеры, 
которые провели собрание первичной орга-
низации  ассоциации крестьянских (фермер-
ских) хозяйств и выбрали делегатов на 
област ную конференцию. Ливенский район в 

области будут представлять А.М. Кобылкин, 
В.М. Нестеров, А.А. Ревякин, Н.В. Овсянни-
ков, Н.И. Бакуров, А.И. Семишин.

Представители малого бизнеса — люди 
инициативные, и они не пасуют перед труд-
ностями.

Внимание 
жилищному вопросу 
на селе
Беломестненское сельское поселение 

— активный участник действующей 

в районе программы «Социальное 

развитие села до 2012 года».

Работа ведется в двух направлениях в со-
ответствии с подпрограммами «Обеспечение 
жильем граждан, проживающих в сельской 
местности» и «Обеспечение жильем молодых 
семей, молодых специалистов, проживаю-
щих на селе». 

За последние пять лет жилищные условия 
улучшили 28 семей из Барково, Троицкого, 
Беломестного, получившие субсидии от 150 
тысяч рублей до 1,2 миллиона рублей.

В прошлом году получатели субсидий ис-
пользовали средства на строительство соб-
ственных домов.

Программа продолжает работать, заявки 
на участие в ней подали еще 30 семей.  

Соб. инф.

ЛИВНЫ

Пусть звучит гармошечка-певунья!
Сегодня в теле- и радиоэфире сплошные рок да рэп. А где же наша  

родная гармошка-певунья? 

ДОЛЖАНСКИЙ РАЙОН

ЗНАМЕНСКИЙ РАЙОН

Обеспечить порядок 
и законность
На одном из заседаний в районной администрации 

были рассмотрены итоги работы по борьбе 

с преступностью в 2008 году и определены задачи 

по усилению профилактики преступлений и 

правонарушений в 2009 году.

По итогам работы за 2008 
год лидером по производ-
ственным и экономическим 
показателям является кол-
лектив животноводов ЗАО 
«Славянское». Они получили 
от каждой коровы 7074 кг мо-
лока. Следующую строчку 
районной сводки занимает 
СПК им. Мичурина. О работе 
Долговской молочнотовар-
ной фермы рассказывает 
главный зоотехник СПК 
А.Е. Брылев:

— Подтверждением того, 
что в хозяйстве несколько лет 
ведется работа по повыше-
нию продуктивности дойного 
стада, стали результаты 2008 
года. Надой на корову увели-
чился на 690 кг и составил 
5080 кг молока. Самый высо-
кий надой получен в группе 
доярки В.Н. Лютиковой — 
5728 кг.

Молоко — основная про-

дукция СПК им. Мичурина. 
Валовое производство в 2008 
году составило  2306 тонн, 
большая часть которого (2216 
тонн) реализована Верхов-
скому молочноконсервному 
заводу. Вся продукция перво-
го сорта. От ее реализации 
получено 1 млн. 300 тыс. руб-
лей прибыли. В течение всего 
года средства использова-
лись на различные производ-
ственные нужды. В настоя-
щее время ежедневный на-
дой составляет 13 литров мо-
лока, в день мы продаем око-
ло 6 тонн.

Зарплата в хозяйстве вы-
плачивается ежемесячно, а 
за перевыполнение плановых 
показателей предусмотрено 
премирование. Плановое за-
дание по Долговской  молоч-
нотоварной ферме составля-
ет 4400 кг, фактически полу-
чено больше. Согласно при-

казу доярка, надоившая в за-
крепленной группе 5500 кг и 
более, премируется в сумме 
12 тыс. рублей. Такие резуль-
таты у трех человек — 
В.Н. Лютиковой, М.И. Коро-
левой, Р.С. Дорофеевой. За 
надой 5000 кг молока и выше 
премии в сумме 10 тыс. руб-
лей  получили доярки 
Н.И. Величкина, Н.В. Балашо-
ва, И.А. Хвостова, О.П. Кар-
пова, Т.А. Щукина. Премии в 
сумме 8 тыс. рублей заслужи-
ли З.И. Кладовщикова, 
Т.М. Лагодюк, Е.А. Белозеро-
ва, Р.Г. Андриянова. За надой 
4200 кг и выше премии по 5 
тыс. рублей получили Т.Н. За-
харова,  Л.Н. Козик. За пере-
выполнение планового зада-
ния по ферме денежной пре-
мией отмечен заведующий 
В.А. Сухинин. За сохранность 
приплода доярки получают 
по бычку.

Сейчас зимовка в самом 
разгаре. В нашем хозяйстве 
она проходит организованно, 
— сказал А.Е. Брылев. — На 
2009 год мы запланировали 
получить надой еще выше. 
Думаю, что коллектив с этой 
задачей справится.

Ольга СТЕПИНА.

ЛИВЕНСКИЙ РАЙОН

Что показали олимпиады
Девять школ района из 18 в этом учебном году 

приняли участие в районных олимпиадах.

Развивают животноводство
 Полдень. На молочнотоварной ферме крестьянского хозяйства И.И. Коськина  полным 

ходом идет дойка. В двухрядном коровнике буренки, пожевывая корм, ждут своей 

очереди на подключение к доильному аппарату.

Всероссийская 
книга почёта
В реестр Всероссийской книги почета включены 

восемь лучших учреждений, предприятий и 

организаций района.

Это СПК «Заря», ООО «Коммунсервис», центр социаль-
ного обслуживания населения, Ярищенская средняя об-
щеобразовательная школа, КФХ «Вега», Белоколодезь-
ский фельдшерско-акушерский пункт, Колпнянское район-
ное потребительское общество, Спасский СДК. 

Эти предприятия и учреждения своей работой способ-
ствуют социально-экономическому развитию региона, по-
вышению эффективности отрасли, росту бюджетной и со-
циальной эффективности.

В. ЗУЕВ.

КОЛПНЯНСКИЙ РАЙОН

ГЛАЗУНОВСКИЙ РАЙОН

ВЕРХОВСКИЙ РАЙОН

Премии — дояркам
Уже долгое время в областных сводках 

по производству, реализации и закупкам молока 

у населения Верховский район занимает лидирующую 

позицию. Ежедневно наши животноводы получают 

18,5 тонны и продают 17,5 тонны этого жизненно 

необходимого продукта.

ДМИТРОВСКИЙ РАЙОН


